

ENSEÑANZA BÍBLICA Y GUÍA DE ADORACIÓN



Edición semanal

La disciplina de dar
2 Corintios 8:1-9; 9:6-8

Haga copias de esta hoja para los líderes a cargo de Compañerismo, Estudio Bíblico y Adoración, de la próxima reunión de la iglesia.

Responsabilidades del Líder:

Importante: Cada persona que esté a cargo de dirigir una de las tres actividades de cada reunión necesitará conocer el Artículo de “Introducción” que se encuentra al comienzo de cada serie (Enseñanza Bíblica #1). El trasfondo de la reunión semanal ubicada en: La Preparación del Maestro, es mucho más específico.

1. Líder de Compañerismo: Compartirá con toda la gente y los guiará a preparar sus mentes y corazones para una profunda experiencia de Adoración a Dios. Será su responsabilidad presentarle a la congregación el tema y el Pasaje Bíblico que será central en su experiencia de adoración para el día.

2. Líder de Estudio Bíblico: Ayudará a la gente a comprender lo que dice y nos enseña la Escritura acerca del contenido del estudio para ese día. Ayudará a la gente a hacer una aplicación general del estudio. (Por ejemplo: ¿Cómo se aplicaría este estudio a la gente de hoy?)

3. Líder de Adoración: En base al tema basado en las Escrituras, el líder deberá guiar a la congregación a hacer un compromiso personal con Dios. Hará participar a otros en la dirección de la música, recoger la ofrenda y dando la oportunidad para **que comenten de** su experiencia en este culto, lo que les permitirá sentirse parte de la adoración comunitaria.

Antes de llegar a la próxima reunión:

Líder de Compañerismo:

Antes del día de Adoración (o durante la reunión anterior), hable con el grupo para reunir alimentos no perecibles y ser donados a una institución o familia que lo necesite. Si es posible, que cada uno se preocupe de coleccionar con sus amigos o conocidos, además de las donaciones personales de cada miembro de la comunidad. Tu gente podría necesitar que les recordaran por segunda vez, para que traigan las donaciones, tal vez uno o dos días antes de la reunión.

Prepare una canasta en un lugar visible para reunir los alimentos mientras la gente llega a la reunión.

Prepare hojas con las letras de las canciones si es que hay gente que no las conoce.

Disponga de un pequeño trozo de papel para cada persona, con la siguiente frase: **“La cosa que más me dolería no volver a tener o volver a hacer en la vida es _____”**. (deje un espacio suficiente para escribir al menos una frase) o prepara copias de la última página de esta sesión).

Lo anterior será utilizado en el Tiempo de Compañerismo y en el Tiempo de Adoración

Líder del Estudio Bíblico:

Líder de Adoración:

Tiempo de Adoración: Prepare las letras de las canciones que usará durante el servicio (ver recursos musicales).

Lea las sugerencias para el Tiempo de Compañerismo. También usará los papелitos entregados a cada uno durante el Tiempo de Adoración.

Recursos Musicales:

“A Dios demos Gloria”

“Traemos sacrificios de alabanza”

“Busca primero el Reino de Dios”

1

Copie esta sección para el Líder de Compañerismo.

Tiempo de Compañerismo: (Tiempo sugerido: 15 minutos)

La disciplina de dar

Texto Básico

2 Corintios 8:1-9; 9:6-8

Contexto

2 Corintios 8-9

Idea Central

El entregarnos al Señor, nos lleva a dar de nuestros bienes materiales para ayudar a quienes tengan necesidades y para promover el Evangelio del Reino de Dios

Preguntas para Examinar

¿Qué tiene que ver el ser cristiano con el dar?

Meta de Enseñanza

Guiar al grupo a que exprese la actitud de dar, en el contexto de que cada uno debe contribuir generosamente a la obra de Dios.

Compartiendo Juntos:

Preparación: Unos días antes de la reunión, llame a los participantes para recordarles de las donaciones de alimentos (ver Preparación)

Pídale a una persona (o quizás a un matrimonio) que de la bienvenida a la gente en la medida en que van llegando, y que les muestre la canasta para las donaciones. Entregue a cada persona un pequeño trozo de papel para cada persona, con la siguiente frase: **“La cosa que más me dolería no volver a tener o volver a hacer en la vida es _____”**. También provea lápices para todos. Pídale a cada uno que piense y escriba su respuesta. (Ver la última página de esta sesión para copias).

Mientras la gente llega, puede poner música cristiana suave de fondo.

Canten un par de canciones para comenzar la reunión. Quizás un par de canciones conocidas por el grupo, y que les guste cantar.

Si el grupo es lo suficientemente pequeño y hay alguien que viene por primera vez, que cada persona se presente y que de la respuesta a la pregunta que se les entregó.

Líder: pida que cada persona guarde su respuesta, ya que será utilizada más tarde.

Pensamientos Iniciales:

Líder: Lea en voz alta 2 Corintios 8:1-5

1. Asimismo, hermanos, os hacemos saber la gracia de Dios que se ha dado a las iglesias de Macedonia, 2. porque, en las grandes tribulaciones con que han sido probadas, la abundancia de su gozo y su profunda pobreza abundaron en riquezas de su generosidad. 3. Doy testimonio de que con agrado han dado conforme a sus fuerzas, y aún más allá de sus fuerzas, 4. pidiéndonos con muchos ruegos que les concediéramos el privilegio de participar en este servicio para los santos. 5. Y no como lo esperábamos, sino que a sí mismos se dieron primeramente al Señor y luego a nosotros, por la voluntad de Dios.

Una iglesia estuvo orando por varias semanas para que Dios les mostrara qué familias deberían recibir las canastas de alimentos como regalo de Navidad. La iglesia había estado recolectando alimentos y juguetes por semanas. Los miembros de la iglesia habían sido muy generosos para esta actividad. Para tomar la decisión, se reunieron los líderes y el pastor. Comenzaron la reunión con una oración. El pastor quedó impresionado al escuchar algunas de las familias que estaban considerando como posibles beneficiarios, ya que no tenía idea de las dificultades que estaban pasando algunas de esas familias. Escogieron a las familias y se organizaron para entregar las canastas de alimentos. El pastor tampoco estaba preparado para lo que iba a escuchar de una pequeña niña en una de las familias beneficiadas.

Cuando llegaron a la casa de una de las familias, los recibió una niña que jugaba en el patio. Toda la familia era activa en la iglesia, y los padres habían perdido su trabajo y ahorros, debido a una enfermedad. Al recibir la canasta, la madre estaba sorprendida y un poco avergonzada, pero muy agradecida. El grupo ayudó a guardar los alimentos, y estaban muy agradecidos de poder ayudar a esta familia. De repente la niña gritó emocionada: “mira mamá, aquí está el paquete que nosotros dimos en la iglesia!”. En ese momento, todos aprendieron una lección acerca del dar. Esta madre que necesitaba mucho, había dado de lo poco que tenía, para ayudar a otros que también podrían necesitar.

Cuando el pastor llegó a su casa esa noche, el olor a la cena navideña ya empezaba a llenar el ambiente. El árbol de navidad pasaba a un segundo plano con todos los regalos para toda la familia que compartirían al día siguiente. Al ver esto, no podía dejar de pensar en las palabras de gozo de la pequeña niña que había colaborado para ayudar en la necesidad de otros.

Cerrando el Tiempo de Compañerismo:

Como muchas cosas en nuestras vidas, la disciplina de compartir con otros lo que Dios nos ha dado, debe ser entendida con mayor profundidad, promovida constantemente, planificada e implementada de manera efectiva. En nuestro estudio de hoy, pretendemos trabajar en ese sentido.

Durante este tiempo comparta los avisos sobre las actividades de la iglesia y de la oportunidad para compartir motivos de gratitud y peticiones a Dios. Oren por las necesidades personales y de la iglesia y recuerde alabar al Señor en oración.

¡Tiempo de descanso! Tomen cinco minutos de descanso entre las sesiones. Recuerde a los niños que vayan al baño para que no tengan que ir durante el tiempo **del Estudio Bíblico**.

Distribuya los bosquejos para el **Estudio Bíblico** de los jóvenes-adultos u hojas de papel con el fin de que tomen apuntes.

También, reparta las hojas de actividad para los pre-escolares y niños menores para ser usadas durante el **Estudio Bíblico** o en el tiempo de **Adoración**.

2

Copie esta sección para el Líder del Estudio Bíblico.

Nota para el Líder del Estudio Bíblico: El tiempo sugerido para el estudio de la Biblia debería ser de unos 35 minutos. Use la “**Preparación del Maestro**” para su estudio personal durante la semana antes de la reunión. Para el Estudio en sí, use el “**Plan de Estudio Bíblico**”.

Preparación del Maestro

La disciplina de dar

Texto Básico

2 Corintios 8:1-9; 9:6-8

Contexto

2 Corintios 8-9

Idea Central

El entregarnos al Señor, nos lleva a dar de nuestros bienes materiales para ayudar a quienes tengan necesidades y para promover el Evangelio del Reino de Dios

Preguntas para Examinar

¿Qué tiene que ver el ser cristiano con el dar?

Meta de Enseñanza

Guiar al grupo a que exprese la actitud de dar, en el contexto de que cada uno debe contribuir generosamente a la obra de Dios.

Introducción a tu estudio personal:

Nuestras celebraciones navideñas no estarían completas sin ver algunas películas navideñas tradicionales de Charles Dickens. Generalmente estas historias navideñas tienen un mensaje acerca de un personaje que no daba lugar a la Navidad, un personaje codicioso y egoísta, pero que finalmente es transformado en una persona gozosa y generosa.

Los pasajes de hoy hablan acerca de cómo la generosidad y el dar son termómetros de nuestra salud espiritual en un determinado momento. Un corazón que ha sido tocado profundamente por la gracia de Dios, lo mostrará a través de una vida generosa y dadivosa. Los cristianos de Macedonia son un ejemplo a seguir para todos nosotros.

Contexto:

Por favor pida y lea la información contenida en el artículo **“Introducción”** que se encuentra al comienzo de esta serie (Enseñanza Bíblica #...) de las sesiones de Estudio Bíblico y Adoración. Quien baje esta sesión debería tener este material también disponible para usted.

Pablo ya había instruido a las Iglesias gentiles hacer una ofrenda especial para los cristianos pobres de Jerusalén (1 Corintios 16:1). Una serie de hambrunas había golpeado Judea y los cristianos perseguidos en Jerusalén estaban sufriendo terribles condiciones económicas. Dios envió una advertencia (Hechos 11:28), eso ayudó a la iglesia durante la primera hambruna (alrededor de los años 46-47 de nuestra era), pero la segunda hambruna fue devastadora para ellos. Los cristianos de Jerusalén fueron golpeados por la persecución y la pobreza; muchos de ellos habían perdido sus trabajos y otros sus vidas por seguir a Jesús. Pablo tuvo compasión de sus hermanos y hermanas en Cristo. Trató de despertar este tipo de amor, cuidado y sacrificio entre los creyentes gentiles por sus hermanos necesitados. Las iglesias gentiles debían recordar su deuda espiritual con los creyentes en Jerusalén (Romanos 15:26-27) ya que fueron los judíos cristianos, los que primero trajeron el Evangelio a los gentiles.

Pablo habló varias veces de esta ofrenda, y del espíritu de generosidad (Gálatas 2:10) El pidió a los cristianos de Corinto que aparten regularmente una cierta cantidad de modo que la ofrenda estuviera lista para cuando el llegara a Corinto (1 Corintios 16:1-4) Ellos ya habían dado generosamente, pero ahora Pablo estaba agradeciéndoles por su regalo. Pablo también los alienta a dar aún más debido a la gran necesidad que todavía había en Jerusalén.

Segunda de Corintios 8 y 9 trata el tema de dar. Pablo se ocupa mucho de este tema, debido a que dar es como un termómetro que mide la calidez espiritual de una persona.

Enfocándose en el Significado:

2 Corintios 8:1-9 La gracia de Dios de dar.

vv. 1-2 La provincial de Macedonia estaba ubicada en la parte más al norte de la península griega, algunos 300 kilómetros al nor-oeste de Atenas. Macedonia incluía las iglesias de Filipos, Tesalónica, y Berea. Estos macedonios fueron extremadamente generosos, debido a “la gracia que Dios les había dado”, lo que despertó en ellos su generosidad. La persecución y las duras pruebas, llevan a menudo a la amargura y muchas veces la pobreza hace a la gente egoísta; pero eso no pasó con los cristianos macedonios. Aunque fueron perseguidos por causa de su fe (1 Tesalonicenses 1:6; 2:14), la gracia de Dios transformó sus pruebas en oportunidades para servir. Mientras más pobres, más generosos. Los macedonios dieron con alegría desbordante y rica

generosidad. Con un corazón sinceramente cálido por el amor de Dios. La generosidad auténtica no siente dolor al tener que abrir la billetera para compartir; sino que fluye libremente como un acto de gratitud a Dios por lo que ÉL ha hecho. Las iglesias no tienen problemas financieros, solo tienen problemas espirituales. Dios ha puesto un montón de dinero en los bolsillos de su pueblo, y aquellos que están agradecidos por sus bendiciones, lo dejarán ir libremente.

vv. 3-4 Los macedonios hicieron lo que se esperaba de ellos (Tanto como les fue posible), y aún más de lo que razonablemente se esperaría de ellos en las circunstancias extremas en que se encontraban (“y aún más allá de sus fuerzas”). Ellos dieron voluntariamente, e incluso rogaron a Pablo por una oportunidad para compartir con sus hermanos necesitados en Jerusalén. Macedonia era una provincia pobre, y al parecer la comunidad cristiana tenía bastantes necesitados, sin embargo, dieron libremente. Dios demanda dar sacrificialmente, como un acto de amor (Marcos 12:43-44), especialmente en respuesta al gran sacrificio que ÉL ha hecho por nosotros (Juan 3:16)

v. 5 A menos que los macedonios antes que nada se dedicaran ellos mismos al Señor; nada era más importante. Dios es dueño del mundo entero (Levítico 25:23) y no necesita de nuestro dinero, pero ÉL nos quiere como un sacrificio vivo (Romanos 12:1). Quienes se entregan a Dios, están a su completa disposición, dándole a ÉL el derecho a guiar el ministerio. Los macedonios querían ser socios de Pablo en cualquier servicio cristiano. Habiéndose entregado al Señor, estaban listos para seguir la voluntad de Dios, aun a costa de sus finanzas.

vv. 6-7 Los corintios deberían seguir el ejemplo de los macedonios. Tito vendría a Corinto a completar la colecta comenzada con los cristianos de Jerusalén. Después de haber sido tocado por la gracia de Dios (“La fe, la Palabra y el conocimiento”), los corintios deberían ahora “sobresalir en esta gracia de dar”. Un cristiano egoísta es un cristiano inmaduro. Pablo describió la generosidad como un “don de la gracia” de Dios. La caridad y la naturaleza altruista, son habilidades que Dios da, las marcas de la madurez de aquellos que revelan el carácter de ÉL.

v. 8 Pablo usó el ejemplo de los macedonios como un indicador para medir la calidad del amor de los corintios. El amor genuino da generosamente. Las buenas obras muestran su fe. Pablo quería que los corintios dieran espontáneamente, por amor sincero y no por un sentido del deber. Los macedonios claramente demostraron la gracia de Dios en sus vidas. ¿Qué tan bien lo estaban haciendo los corintios?

v. 9 El ejemplo de Cristo debería ser toda la motivación que un cristiano necesita para dar generosamente. Este versículo muestra la esencia del mensaje del Evangelio: “La gracia de nuestro Señor Jesucristo”, fue derramada sobre los pecadores. Cristo extendió su amor inmerecido sobre todos los pecadores. “Aunque era rico”, es decir, que compartía la Gloria de su Padre antes de que el mundo fuese creado (Juan 17:5). “Sin embargo, por amor a vosotros se hizo pobre”, por nuestro bien El dejó a un lado

temporalmente su gloria y se humilló a sí mismo para convertirse en un hombre y morir en una cruz por nosotros (Filipenses 2: 6-8). Para que así ustedes en su pobreza sean enriquecidos, aquellos que creen en Él puedan llegar a ser hijos de Dios (Juan 1:12) y herederos de su Reino (Romanos 8:17; Gálatas 3:29). Los cristianos deben tener la misma actitud de Jesús (Filipenses 2:5) y el deseo de seguir su ejemplo (1 Pedro 2:21). Porque Él lo dio todo por nosotros, nosotros debemos considerar un privilegio dar a otros a cambio. Los cristianos que sienten un profundo amor por Cristo, dará como Cristo dio, con sacrificio y alegría.

2 Corintios 9:6-8 Dios ama al dador alegre.

v. 6 Pablo usa el bien conocido principio de la siembra y la cosecha (Proverbios 11:24-25; 19:17; Lucas 6:38) una persona cosecha lo que siembra; lo que uno da es lo que uno recibe a cambio. Invertir generosamente en el Reino de Dios, dará generosas cosechas. Poner nuestros recursos en las manos de Dios significa que confiamos en que Él cuidará de nuestras necesidades. En la economía de Dios, el dar generosamente es una inversión que da abundantes bendiciones.

v. 7 **“Cada persona debe dar lo que ha propuesto en su corazón”**. La persona debe sentirse libre para dar y cuánto dar y no por obligación. Dar debe ser el resultado de un corazón ya rendido del todo a Cristo incluso el dinero. Al reclutar dadores bajo presión o amenazas de culpas, que dan cada centavo de malas ganas, se puede recaudar dinero, pero estas ofrendas no vienen del corazón. **“Dios ama al dador alegre”**, Dios ama a toda la gente, aún a los pecadores egoístas. Pero Dios aprueba especialmente a aquellos que muestran su carácter generoso. El dar debe ser una expresión de alegría y no de dolor. No debemos dar hasta que duela, sino más bien dar hasta que se sienta bien. Nuestro corazón es parte de la ofrenda por lo que nuestra actitud es importante para Dios. Sin el corazón, la ofrenda es meramente una donación.

Pablo no menciona cuánto debe dar el pueblo de Dios. El antiguo Testamento exigía el diezmo (La décima parte de sus ingresos), y enseguida las ofrendas voluntarias se daban solo después de haber entregado el diezmo (Levítico 27:30-32). El Nuevo Testamento no establece ninguna cantidad fija. En lugar de eso se nos dice que demos según Dios nos haya prosperado (1 Corintios 16:2). Hemos de dar lo que nuestro amor por el Señor nos inspira. Si Jesús es nuestro Señor, Él es también Señor de nuestra cuenta bancaria, así, no somos más que guardianes de su riqueza. Debido a su amor por nosotros, ahora somos ricos, y debemos seguir la dirección de su Espíritu para determinar la cantidad correcta para dar. Para algunos esto significará el diezmo, para otros mucho más. Sin importar la cantidad, la ofrenda debe ser una libre expresión de amor y debe venir de un corazón gozoso.

v. 8 No debemos pasar por alto lo que a Dios le corresponde cuando damos, ya que todos nuestros recursos vienen de Dios y Dios es capaz de aumentar nuestra capacidad de dar. Por lo tanto todo el mundo puede dar algo. Dios espera que cada

cristiano comparta la bendición con otras personas. No hemos de guardarnos sus bendiciones solo para nosotros. Dios proveerá de todos los recursos necesarios para cada acción que él espera. “Tener todo lo que necesitas” significa que hay una diferencia entre lo que una persona necesita y lo que desea. Una persona generosa nunca estará en necesidad, porque Dios siempre suplirá para sus necesidades (Filipenses 4:19).

Los corintios se preguntaban si podían cubrir bien sus necesidades si eran generosos con otras personas. Pero a medida que el pueblo de Dios, le confía sus recursos, él es siempre fiel para proveer **“Para que abundéis en buenas obras”**.

Tu meta como Líder para este Estudio Bíblico:

Estos pasajes de la Escritura apuntan al tema de la mayordomía. Esto significa que Dios es dueño de todo lo que tenemos, y debemos utilizar todo eso como lo estime conveniente. Pablo señaló que el ejemplo de los cristianos macedonios que dieron generosamente a pesar de los tiempos difíciles. Sus donaciones era una expresión de su amor por Dios y por sus hermanos en la fe. El último ejemplo de dar, sin embargo, es el ejemplo de Cristo, que lo dio todo por nosotros, para que podamos tener todo.

El dar debe ser el resultado natural de un corazón agradecido. Debe ser un acto de alegría, no de dolor. Visto de otra manera, dando a la obra de Dios es una inversión en la eternidad que pagará buenos dividendos. Nunca vamos a ser más pobres, porque Dios siempre nos dará todo lo que necesitamos.

Para Reflexión personal:

¿Qué aprendí por medio de este estudio?

¿Qué experiencia personal me hace recordar este estudio?

¿Qué haré esta semana para aplicar este pasaje de las Escrituras a mi vida?

Plan de Estudio Bíblico (Tiempo sugerido: 35 minutos)

La disciplina de dar

Haga que la iglesia se reúna de nuevo después del tiempo de compañerismo y el tiempo de descanso, cantando un corito, en el que los niños puedan participar u otra alabanza si no hay niños en la congregación. Los niños que van a su propio Estudio Bíblico, deberían permanecer con el grupo hasta después de este canto. Los pre-escolares y los demás niños podrían acompañar el himno con palitos de ritmo, maracas, campanas, etcétera.

Comience ayudando al grupo a ubicar el Texto Básico en sus Biblias. También, comparta con ellos la Idea Central del pasaje de las Escrituras y las Preguntas que deben ser analizadas por el grupo.

Texto Básico

2 Corintios 8:1-9; 9:6-8

Contexto

2 Corintios 8-9

Idea Central

El entregarnos al Señor, nos lleva a dar de nuestros bienes materiales para ayudar a quienes tengan necesidades y para promover el Evangelio del Reino de Dios

Preguntas para Examinar

¿Qué tiene que ver el ser cristiano con el dar?

Meta de Enseñanza

Guiar al grupo a que exprese la actitud de dar, en el contexto de que cada uno debe contribuir generosamente a la obra de Dios.

Conectando con la Vida:

Pregunte: "¿Cuántos de ustedes se consideran ricos?" Las estadísticas muestran que:

Si usted es dueño de más de un par de zapatos, es más rico que los dos tercios de la población mundial.

Si ha comido en las últimas 24 horas, usted es más rico que un tercio de la población mundial.

Incluso si usted tiene un poco de comida, pero no tiene zapatos, hay mucha gente con menos de lo que usted tiene.

La mayoría de nosotros, sería entonces considerada rica en comparación con la mayoría de las personas en este mundo. ¿Qué cree usted que Dios espera que cristianos hagan con la riqueza que Él les ha dado? En otras palabras, ¿Qué significa ser un cristiano en relación a dar?

Veamos un ejemplo de los cristianos del primer siglo D.C.

Desarrollo del Estudio:

Haga una breve exposición (tomada de la "Preparación del maestro") para explicar el trasfondo histórico de los pasajes que se estudiará hoy. Asegúrese de cubrir los siguientes temas:

- ✓ La difícil situación de los cristianos de Jerusalén.
- ✓ La ofrenda especial que Pablo estaba colectando para ellos.
- ✓ La deuda de gratitud que los cristianos gentiles debían a sus hermanos cristianos judíos.
- ✓ El mensaje básico de dar se encuentra en 2 Corintios.

Que alguien lea 2 Corintios 8:1-5.

Mientras esta persona lee, haga que el resto del grupo enumere todo lo que ellos pueden aprender de este pasaje, sobre los cristianos macedonios.

Pregunte: Porqué estos cristianos dan tan generosamente? (Por la gracia de Dios)

Ahora pregunte: De acuerdo al versículo 5, ¿Cuál fue la primera ofrenda que ellos dieron? (Ellos se dieron primeramente a Dios.)

Añada: Cómo alguien se da a sí mismo a Dios?

Comparta: Después de ver el ejemplo de los cristianos macedonios, veamos, ¿qué es lo que Pablo quiere que otros cristianos aprendan de ellos?

Que alguien lea 2 Corintios 8:6-8.

Pregunte: Estos corintios ¿habían ya recibido gracia de Dios? Si es así, ¿qué tipo? (Fe, palabra, conocimiento)

Pregunte: ¿Qué tipo de gracia se esperaba que mostraran los cristianos corintios?

Veamos el ejemplo supremo de amor y entrega. Que alguien lea 2 Corintios 8:9.

Señale lo que Cristo hizo por nosotros:

- Él era rico,
- Él se hizo pobre por nosotros.
- Así que a través de su pobreza seamos enriquecidos.

Busque una respuesta: ¿Cómo nos hemos enriquecido a través de lo que Cristo ha hecho?

Luego pregunte si hay alguien que quiera compartir un breve testimonio sobre cómo Jesús ha enriquecido su vida.

El ejemplo de Cristo, qué nos impulsa a hacer? (Entregarnos a Él y a los demás)

Tenga a alguien que lea 2 Corintios 9:6-8. Asegúrese que ellos comprendan el principio de la cosecha, que dar es una inversión, no una donación.

Pregunta: ¿Qué principio de dar podemos deducir del versículo 7? (Es una decisión libre y deliberada sin reticencias ni por obligación, con alegría) Esté preparado para explicar, a partir de la guía de estudio, si alguien pregunta cuánto debería dar un cristiano.

Pregúntele a alguien: De acuerdo al versículo 8, ¿por qué los cristianos no deberían temer por sus propias necesidades si dan generosamente a la Obra del Señor? (Dios es poderoso; usted tendrá todo lo que necesita).

Anime una breve discusión sobre esto: ¿Cuál es la diferencia entre necesidad y deseo? Por cuál de ellas promete Dios proveer?

Motive a la aplicación:

Si hay más de dos jóvenes presentes, ahora es cuando se les debe dar la hoja titulada ¡¡Juventud!!.. Dese un tiempo para que los jóvenes se separen de los adultos para que ellos apliquen la lección a sí mismos.

Use alguna de las siguientes preguntas para estimular la discusión:

- 1) De acuerdo a esta lección bíblica, ¿qué podemos decir sobre ¿cómo Dios espera que sus hijos manejen sus finanzas?
- 2) ¿Cuáles son algunas de las formas en que podemos usar nuestros recursos para la obra del señor más adelante?
- 3) En ¿qué lugares podemos invertir en Su Reino?
- 4) ¿Cuáles son algunas formas en que podemos darnos tanto a nosotros mismos como a nuestro dinero?
- 5) ¿Hay alguna persona que conozcas que podría recibir un toque del amor de Dios a través tuyo?
- 6) ¿Tiene un costo muy alto? Fue demasiado alto el costo para Jesús?

Permita un descanso de cinco minutos para separar el Estudio Bíblico de la Adoración. Puede que los niños necesiten ocupar el servicio sanitario otra vez antes de comenzar la adoración.

Jóvenes!!! ¡Tómense un momento!

Aplicación del Estudio Bíblico a los Jóvenes

Puede ser que ustedes quieran separarse de los adultos durante los últimos cinco a diez minutos del Estudio Bíblico, para ayudarse mutuamente en la aplicación de la lección a sus propias necesidades

La disciplina de dar **2 Corintios 8:1-9; 9:6-8**

Un joven dirigirá las actividades y los comentarios siguientes. No hace falta que los adultos estén presentes. Si es posible, los adolescentes deberían turnarse en la dirección del tiempo de aplicación.

Vea la actividad en la próxima página.

El camino más fácil para diezmar fielmente.

¿Tiene un sueldo fijo? ¿O una mesada?

¿Recibe algún dinero por trabajos ocasionales? Todo esto le da una oportunidad de iniciar la gozosa experiencia de vida, de devolver al Señor una porción de lo que Él le ha dado.

A ver, pongámonos todos de pie y nos vamos a estirar!!! Primero con las manos en alto. A continuación pongamos las manos en el suelo sin doblar las piernas. Una pregunta, ¿para quién es más fácil este ejercicio, para mí o para mis padres?, es más fácil si lo hago ocasionalmente o si disciplino mi cuerpo, estirándolo regularmente?

Las mismas preguntas se aplican a nuestra relación con Dios respecto a nuestro dinero.

A veces los jóvenes sienten que los padres dan por toda la familia. No es así!, los jóvenes pueden aprender la responsabilidad de diezmar de sus propias ganancias. De hecho, es mucho más difícil comenzar a diezmar cuando eres adulto. Aquellos que comienzan a diezmar cuando niños o adolescentes encuentran que es realmente fácil solo continuar haciéndolo cuando adulto. La disciplina de diezmar regularmente el 10 % de lo que ganamos, llega a ser parte de la vida, de modo que hasta nos llegará a parecer extraño que a otros les cueste tanto hacerlo.

Dios bendice a quien da fielmente a cualquier edad.

Tiempo de Adoración (Tiempo sugerido: 30 minutos)***La disciplina de dar***
2 Corintios 8:1-9; 9:6-8**Comienzo del Culto:**

Cantan un corito o himno apropiado según el tema del día.

Lider de Adoración: Nuestro tema para hoy es La disciplina de dar. Dar es un acto de sometimiento a Dios. Ya que Dios es el dueño de todo lo que tenemos, estamos más devolviendo a Dios que dando a Dios

Dios es digno de alabanza y adoración. Comencemos nuestro tiempo de adoración con alabanza.

Canten “**A Dios demos Gloria**” y o “**Traemos sacrificios de alabanza**” u otra canción apropiada de alabanza.

Canten “**Busca primero el Reino de Dios**”

Orando por las naciones y la ofrenda:

Lider de adoración (o alguna persona designada) diga: Como los primeros cristianos, sabemos de otros creyentes que tienen necesidades físicas.

Pregunte por peticiones de oración ya sea por los creyentes con necesidades físicas, o por algún Ministerio hermano que está en necesidad.

Ore por aquellos cristianos que no pueden tener suficiente. Pídale al Señor que nos muestre cómo podemos llenar esa necesidad. Oremos para que la ofrenda que recibamos hoy pueda ser usada según la voluntad de Dios, en el ministerio de nuestra iglesia esta semana.

Guía para compartir:

Esta guía para compartir está escrita para ayudar a la persona que dirige el tiempo de adoración a re-enfatizar la enseñanza del día, y para que guíe a la congregación a responder al llamado y voluntad de Dios para sus vidas en relación al pasaje estudiado de la Biblia.

Puede ser que el Líder quiera optar por seguir la guía. O, puede ser que él o ella quieran usarla solo como una pauta. El líder es libre de escoger por otras formas de comunicar y compartir los conceptos aquí presentados.

Introducción:

Mateo 23: 23-24.

“¡Hay de ustedes, maestros de la ley y fariseos, hipócritas! Dan la décima parte de sus especias: la menta, el anís y el comino. Pero han descuidado los asuntos más importantes de la ley, tales como la justicia, la misericordia y la fidelidad. Debían haber practicado esto sin descuidar aquello. ¡Guías ciegos! Cuelan el mosquito pero se tragan el camello.”

En éste pasaje Jesús acaba de confrontar a los fariseos con respecto a una serie de cuestiones en las que habían errado el blanco. El Antiguo Testamento enseñaba que el diezmo (La décima parte de los ingresos) era la norma para dar (Levítico 27: 30-32; Malaquías 3:10-11). Se llevaba a la bodega central para atender a las necesidades de la comunidad. Estos fariseos practicaban esta disciplina tan estrictamente que hasta diezaban de las hierbas y semillas de su huerta. Ellos daban exactamente lo que se les pedían, pero olvidaron lo principal. Se olvidaron de la justicia, la misericordia y la fidelidad. Estaban correctos al dar lo que se les pedía pero, la legalidad de la exigencia les había hecho olvidar de las necesidades más importantes de los que estaban a su alrededor. Como hemos visto hoy en nuestro Estudio Bíblico, cuando Jesucristo cambia nuestras vidas, esto también se hace evidente cuando damos. Pablo usa a los cristianos macedonios para reenfocar la razón para dar, más que el hecho mismo de dar. Examinemos las características de dar de un cristiano.

Verdad clave:

El modelo de nuestro dar revela nuestra relación con Jesucristo

El testimonio de las Iglesias macedonias está registrado en 2 Corintios 8:1-5. Encontramos estas características

2 Corintios 8:1-5

¹Ahora, hermanos, queremos que se enteren de la gracia que Dios ha dado a las iglesias de Macedonia.

²En medio de las pruebas más difíciles, su desbordante alegría y su extrema pobreza abundaron en rica generosidad.

³Soy testigo de que dieron espontáneamente tanto como podían, y aún más de lo que podían,

⁴rogándonos con insistencia que les concediéramos el privilegio de tomar parte en esta ayuda para los santos.

⁵Incluso hicieron más de lo que esperábamos, ya que se entregaron a sí mismos, primeramente al Señor y después a nosotros, conforme a la voluntad de Dios.

1. Hay una alegría desbordante en dar.

No hay un grupo que entienda más que los cristianos macedonios, acerca de la pobreza y el dolor del hambre y la persecución. Sin embargo, ellos se caracterizaban por su alegría desbordante. Ellos dejaron de enfocarse en lo que no tenían (dinero, libertad, alimentos, y tierra), para sí enfocarse en lo que poseían (la gracia de Dios).

A menudo nos fijamos en nuestras circunstancias como un obstáculo para participar en el Reino de Dios. Vemos el estilo de vida que deseamos o que hemos intentado adquirir, por un lado de la balanza, y por otro lado vemos los recursos que poseemos. La escala probablemente se ha inclinado en dirección a nuestros deseos o en nuestras cuentas sin pagar. De ahí vienen las necesidades de otros y por desgracia nos alejamos. Hemos puesto nuestra atención en lo que no tenemos o en aquello que pensamos que necesitamos.

Cuando Cristo entra en nuestras vidas y se convierte en nuestro Pastor, nuestro enfoque cambia en “El Señor es mi pastor, nada me falta” (Salmo 23:1). Mis verdaderas necesidades están satisfechas –la necesidad de perdón, amor, aceptación y propósito. Ahora que me acerco a ese nuevo estilo de vida, aunque los recursos puedan ser menos, mis exigencias también son menos. En mi corazón hay alegría por la oportunidad de poder participar en la obra de mi Señor, quien satisface mis necesidades.

2. Nuestro dar está caracterizado por una generosidad sin medida.

Cuando escucho la palabra rico, imagino casas grandes, autos lujosos, ropa nueva, y una multitud de otras cosas. Aquellos que son ricos pueden dar gran cantidad de recursos para satisfacer muchas necesidades. Algunos han dado sin siquiera haber tocado su riqueza. Ellos son llamados generosos, bondadosos y benevolentes.

Cuando uno toma la actitud de Jesús (Filipenses 2:5), quien dio el don de la vida a costa de su propia vida, eso es una generosidad sin medida. A menudo nos preguntamos ¿cuánto? Estamos en busca de un estándar para medir nuestro regalo. ¿Es suficiente? ¿Es justa mi parte? ¿Va a llenar la necesidad? Todas estas son buenas preguntas, pero ¿deberían estas establecer los límites de lo que damos? ¿Cómo mides el don de la vida que has recibido en Cristo? ¡Su regalo no tiene precio! Regalo tan espléndido debería ser compartido con aquellos que se cruzan en nuestro camino. La generosidad de Jesús debería ser nuestro modelo de vida.

3. “Más allá de sus habilidades”

La historia en nuestro devocional de hoy y el relato de Marcos 12:41-44, ilustra esta característica. Ellos fueron más allá de lo esperado.

Voluntario que desee participar en cubrir necesidades.

El dar debería ser una decisión individual. Nunca debería ser algo presionado por los estándares de otros. Es una decisión voluntaria, no por obligación (2Corintios 8:7).

Dar es algo natural que ocurre cuando se encuentra una necesidad. Vemos a menudo que el mundo crea todo tipo de planes para recaudar fondos para diferentes causas. Pero en este caso, estos macedonios habían oído acerca de la necesidad en Jerusalén a través de la predicación y enseñanza de Pablo. Se acercaron a él y rogaron para que les permitieran participar. Ellos no fueron forzados, ni se les hizo sentir culpables por falta de sensibilidad. Aquella sufrida gente de Macedonia, pidió participar por su propia voluntad.

Nuestro dar debería ser el resultado de un corazón que ha sido cambiado por el encuentro con el Dios viviente. Zaqueo era un recaudador de impuestos corrupto, quien conoció a Jesús. El cambio que se produjo en su vida, mientras conversaban durante una cena, lo movió a dar inmediatamente. (Lucas 19:2-9). El pagó con intereses todo lo que había robado. Jesús nunca lo instruyó personalmente, sin embargo él tomó una decisión apropiada en respuesta al perdón y nueva vida que él encontró en Jesús.

4. Sometimiento total al Señorío de Jesucristo.

Los macedonios no habían encontrado algo que añadir a sus vidas, ellos habían encontrado una nueva fuente de vida. Pablo nos enseña en Romanos 12:1 que tenemos que ofrecer nuestros cuerpos en sacrificio vivo. Esto se conoce como un acto de adoración, Tenemos que ponernos a nosotros mismos y todo lo que poseemos a los pies de Jesús, para que él nos use como él quiera.

A menudo, estando centrados en nosotros mismos, intentamos agradar a Dios con nuestro servicio. Pensamos que siguiendo las reglas y haciendo buenas obras estaremos agradando a Dios. De ese modo seremos recompensados con bendiciones y perdón. No podríamos estar más lejos de la verdad. Parece bueno, pero como todos los planes del hombre, **“Hay caminos que al hombre le parecen rectos, pero que acaban por ser caminos de muerte”**. (Proverbios 14:12). No es mi actuación lo que agrada a Dios; sino que es mi fe y confianza en Él (Efesios 2:8-9). Es la fe la que me permite poner todas mis posesiones y mi vida a sus pies para que él la use.

A veces la culpa por mi pasado, me hace actuar para parecer bien. Siento que tengo que hacer cosas para compensar mi vida. Hago decisiones motivado por la culpa. Entonces, esas decisiones que me acercarían más a Dios, solo resultan en una mayor distancia, porque continúan buscando una recompensa de paz que Dios debería darme por mi buen servicio. La amargura se desliza dentro de mi corazón en lugar de la paz, ya que he usado mis acciones para tratar de inclinar la balanza del cielo en mi favor. Nunca habré hecho lo suficiente. Todo fue hecho en la cruz cuando Jesús exclamó **“Consumado es”**. Es ese sacrificio realizado por mi Salvador en mi lugar, el que me abre las puertas del cielo. Es la limpieza a través de su perdón la que me da el valor para rendir todo a Él.

Al entregarme a mi Señor, encontré libertad, y la puedo expresar. El dar es una muestra de mi vida cambiada.

Llamado al compromiso:

Hoy, ¿Cómo tu acción de dar revela tu relación con Dios? ¿Has rendido tu vida y tus posesiones a los pies de Cristo? ¿Tienes un deseo personal de participar en satisfacer las necesidades de los demás? Cuando das, ¿te caracterizas por ser muy generoso? ¿Es una desbordante alegría, la que encuentra las oportunidades en vez de los obstáculos? Si la respuesta a cualquiera de estas preguntas es no, empieza donde nuestro pasaje dice comenzar.

“Incluso hicieron más de lo que esperábamos ya que se entregaron a sí mismos, primeramente al Señor y después a nosotros, conforme a la voluntad de Dios” (2 Corintios 8:5).

Conclusión del Servicio:

(Líder de Adoración) Dice: Recibieron un papel cuando llegaron hoy; en ese papel, escribieron algo que para ustedes haya sido lo más difícil de hacer. Por favor miren lo que escribieron una vez más. Si el Señor les preguntara, ¿tendrían la voluntad de rendir aquello al Señor?

Ahora, toma el papel y rómpelo en pedazos pequeñitos, de modo que solo tú y el Señor recuerden lo que has escrito allí.

Vamos a recoger otra ofrenda, a medida que el plato de las ofrendas pasa, te pido que pongas los papeles en el recipiente como un acto de entrega al Señor. Entre tú y el Señor, ¿podrías considerar hacer el sacrificio más difícil que pudieras pensar?, nadie verá lo que pones en el recipiente.

Segunda Ofrenda.

Tenga a una persona confiable en la congregación para recibir la segunda ofrenda. Ponga el recipiente donde todos puedan verlo hasta que lo vacíe en un fuego (si es que tiene una chimenea, o fogata)

Bendición final.

Pida al grupo que se ponga de pie e inclinen sus cabezas.

Diga: ***“Que el Dios de paz, nos capacite en todo lo bueno. Y que, por medio de Jesucristo, Dios cumpla en nosotros lo que le agrada. A él sea la gloria por los siglos de los siglos. Amén”*** (Hebreos 13:20-21).

Tenga copias para cada participante en el tiempo de compartir y de adoración.

La cosa más difícil para mí de hacer que nunca he hecho o que nunca haría de nuevo sería:

+++++ (Separar aquí) +++++

La cosa más difícil para mí de hacer que nunca he hecho o que nunca haría de nuevo sería:

+++++ (Separar aquí) +++++

La cosa más difícil para mí de hacer que nunca he hecho o que nunca haría de nuevo sería:

+++++ (Separar aquí) +++++

La cosa más difícil para mí de hacer que nunca he hecho o que nunca haría de nuevo sería:

+++++ (Separar aquí) +++++

La cosa más difícil para mí de hacer que nunca he hecho o que nunca haría de nuevo sería:

+++++ (Separar aquí) +++++